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Páscoa em Canela: um tempo de encanto e renovação

Primeira descida da torre da
Catedral de Pedras de Canela é
parte do legado do Festival de

Teatro
PÁGINA 18

André Fernandes/PMC
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De 4 a 20 de abril, Canela se transforma num cenário de sonhos e delicadezas com a chegada do evento
Páscoa em Canela — um convite para viver, com alma e sentidos, esse tempo de renovação envolto em

beleza, arte e emoção

Família em situação de
vulnerabilidade esperava por casa

popular desviada por vereador
Exclusivo: família fala com a reportagem da Folha. Veja

como ajudar!

Câmara recebe denúncia contra vereador Joãozinho e pode
abrir processo de quebra de decoro. Justiça mantém prisão

preventiva do vereador
PÁGINA 19
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A Associação Comercial e Industrial de Canela
(ACIC) comemorou seus 80 anos na sexta-feira,
28 de março de 2025, com um evento especial
no Clube Serrano. A celebração reuniu
associados, amigos e colaboradores em uma
noite marcada por homenagens e momentos
festivos.
Os convidados foram recepcionados com drinks
e canapés no jardim frontal do clube, ao som da
banda Lady Boots. Em seguida, o presidente da
ACIC, Maurício Boniatti, deu as boas-vindas e
agradeceu a presença de todos.
O espetáculo “Rádio ACIC”, apresentado por
Lisi Berti e Guga Freitas, prestou homenagem a
empresas com mais de 70 anos de atuação em
Canela, reconhecendo a Vitivinícola Jolimont,
Rádio Clube de Canela, Trombini, Ferragem
Piva, Sinoscar, Loja Dossin, Hospital de
Caridade de Canela e o legado de Osmildo
Oppitz. A própria ACIC também recebeu uma
homenagem especial do Sicredi.
O jantar, preparado pelos chefs Roberta Rech e
Fernando Schimanoski, do Restaurante Capullo,
foi servido à francesa, destacando a
gastronomia local. Após a refeição, os
convidados participaram de sorteios de brindes
oferecidos pela UNISSERA, Refúgio das
Araucárias e Divisa Resort. O evento foi
encerrado com a apresentação da banda Os
Daltons.
A celebração contou com o patrocínio master do
Sicredi Pioneira, co-patrocínio da Sulgás,
Vitivinícola Jolimont e UNISSERA, além do
apoio de Serramed, Viking Bier, Refúgio
Araucária e Grupo Coobrastur/Divisa Resort.
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Ovinho,
ovinho meu!
Virão os

turistas...

ACIC celebra 80 anos com noite de homenagens em Canela

à Canela,
mesmo com
o precinho

teu?
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QUE A PÁSCOA
TRAGA LUZ OPINIÃO FORTI

Márcio Diehl Forti
@marciodiehlforti

A partir de amanhã, inicia-se a Páscoa em nossa
cidade. Confesso que gostei muito do que vi até o
momento: decoração de bom gosto, em lugares
estratégicos e com alguns ambientes
“instagramáveis”. A ideia da paradinha às 10h30
me pareceu uma boa aposta, e a expectativa está
voltada para o Ofício das Trevas, evento que
sempre contou com a participação especial dos
artistas da cidade e envolvia a comunidade de
forma única. Seja pela parte religiosa, seja pela
forma como foi concebido, o Ofício ter deixado de
existir por um tempo sempre foi algo lamentável.
Que esta seja uma Sexta-Feira Santa abençoada
por este espetáculo.
Trazer de volta o Ofício das Trevas é também uma
forma de dialogar mais diretamente com a
população de Canela. A iniciativa da equipe
liderada pelo secretário Rafael Carniel é um
exemplo que pode inspirar outros setores e todo o
executivo.
Falta, no entanto, um maior diálogo e até mesmo
um papo reto com a população. Informações
indicam que a situação financeira do município é
muito mais grave do que se imagina. Cortes estão
sendo feitos em setores essenciais, como a saúde,
só para se ter uma noção. Os bastidores fervem, e
muitas questões poderiam ser resolvidas com mais
transparência junto ao cidadão.
Cito como exemplos a Rota Panorâmica, o Hospital
de Caridade e o Ginásio Municipal, casos em que é
possível ser direto e, ao menos, fazer com que a
população tenha uma noção exata da realidade.
A diretora administrativa contratada para gerenciar
o Hospital de Caridade de Canela, Ana Maria
Rodrigues, não teve seu contrato efetivado após o
período de experiência. Pelas informações, Ana é
uma pessoa competente e estava dando o seu
máximo em uma instituição com diversos
problemas a serem resolvidos. Pedi mais
informações ao secretário Jean Spall, que alegou
cortes de despesas e readequações orçamentárias.
É compreensível, desde que o novo administrador
venha por um valor menor e tenha a competência
necessária. Caso contrário, não fará nenhum
sentido, ao meu ver.
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A Rota Panorâmica está fechada, e não discuto a
motivação. Proteger o cidadão é sempre a questão
mais importante. Mas já se passaram mais de 30
dias, e ainda não há informações concretas sobre o
que vai acontecer: prazos, processos e tudo mais.
Para quem se desloca por ali diariamente, isso é
vital.
Os esportistas já consideram folclórica a questão
do ginásio. Já era assim na época do PDT,
continuou no PP e, por último, houve uma
animação com o MDB: ledo engano. Com a nova
administração, também não há um norte. Diversas
especulações surgiram, como uma negociação com
o SESI, mas um planejamento concreto, nada.
Citei três casos porque acredito muito na equipe
que o prefeito Gilberto Cézar conseguiu reunir. De
verdade, ainda acho que é cedo para cobrar
resultados práticos. Mas também entendo quem
pede agilidade em algumas questões e respeito
quem acha que falta diálogo. A realidade é que
sabemos que a herança deixada pelo antecessor
não foi das melhores, mas também acredito que
Gilberto e sua equipe tinham noção do que estaria
por vir. E mais desafios vão aparecer; infelizmente,
essa é a realidade que se impõe. Às vezes, o
melhor a ser feito é ser direto, objetivo e comunicar
de forma eficiente e rápida sobre situações que
afetam todos os cidadãos.
O prefeito tem nós difíceis a serem desatados. O
transporte público municipal, com certeza, será um
deles. A Corsan segue fazendo com que muitos
usuários percam os poucos cabelos que têm (meu
caso), as vias públicas continuam precisando de
manutenção, o Parque do Palácio precisa ser
destravado, e situações como as da Casa de
Pedra, Teatrão, Centro de Feiras e Rodoviária
precisam ser discutidas e resolvidas. Ainda há a
embaraçosa situação do novo Corpo de Bombeiros,
a Creche Tio Beto, com obra parada, e diversos
projetos especiais que foram suspensos pelo MP. É
coisa que não acaba mais. Que a Páscoa traga
muita luz ao nosso governo: ele vai precisar!

https://www.instagram.com/marciodiehlforti/
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GRAMADOZOO UTILIZA
PELÚCIAS PARA DAR MAIS
CONFORTO A FILHOTES
O Gramadozoo continua conquistando resultados
positivos na reprodução de espécies da fauna
silvestre brasileira. Os mais recentes nascimentos
incluem um gato-do-mato pequeno, três jaguatiricas
e um bugio-preto. Todos os filhotes estão crescendo
saudáveis. Enquanto o bebê bugio é cuidado pela
mãe no recinto, os felinos estão sob cuidados da
equipe no hospital veterinário do parque. Os
técnicos perceberam que as mães não estavam
tendo os principais cuidados, como a limpeza do
filhote e não carregar as crias. Para garantir o
conforto térmico e dar mais aconchego aos filhotes
no hospital, a equipe está utilizando pelúcias da
coleção Bichos do Brasil.
Conforme o veterinário Jorge Lima, responsável
técnico do Gramadozoo, a reprodução indica bem-
estar animal e adaptação ao manejo da equipe. O
primeiro nascimento da temporada foi de uma fêmea
de gato-do-mato, que ocorreu em 20 de outubro de
2024. Depois, em 23 de novembro, o parque
registrou o nascimento de uma fêmea de jaguatirica.
Em 13 de fevereiro de 2025, a reprodução foi no
recinto dos bugios-pretos. “Como a mãe está
cuidando bem do filhote, optamos por não conter os
animais para manter o bem-estar. Por isso, não
temos identificação do sexo. O filhote pode ser
observado pelos visitantes no recinto. Está sempre
agarrado ao dorso da mãe ou da outra fêmea que
vive no espaço”, explica Lima.

Casa residencial mobiliada com 02
dormitórios, sala de estar conjugada
com cozinha, banheiro social, área de
serviço e pátio fechado e individual.
Amplo espaço para estacionar o carro
dentro do pátio. Localizada na Rua 15
de Outubro, n°200, Vale dos Pinheiros,
Gramado/RS. Aluguel: R$2.000,00 +
taxas.

Casa residencial geminada em
condomínio, totalmente mobiliada,

decorada e pronta para residir! Dispõe
de 02 dormitórios, banheiro social,

sala de estar, cozinha equipada,
lavanderia com tanque e lava e seca,

vaga descoberta para 02 carros. Pátio
fechado com câmeras de segurança.

Aluguel: R$3.500,00 + taxas. Neste
valor de aluguel está incluso

condomínio, internet, IPTU e seguro
fogo. Localizada na Rua Silvio
Hoffmann, n°113, Vila Boeira,

Canela/RS.

Apartamento com 02 dormitórios,
banheiro social, cozinha, sala de estar e
jantar com sacada e box coberto para 01
carro. Com vista frontal e ensolarado. Rua
Padre Cacique, n°520, AP 01, Centro,
Canela/RS. Aluguel: R$2.000,00 + taxas.
Sala comercial com 40m², banheiro social,
sala ampla, sala auxiliar e vaga para 01
carro com portão privativo. Perfeito para
você que deseja começar o seu negócio!
Localizada na Rua Paul Harrys, n°253,
Centro, Canela/RS. Aluguel: R$2.200,00 +
taxas
Apartamento localizado há alguns passos
da Catedral de Pedra! Imóvel semi-
mobiliado com 01 dormitório e 01 suíte,
ambos com ampla sacada, banheiro
social, sala de estar e jantar com lareira e
sacada com churrasqueira, cozinha
conjugada com área de serviço e box de
garagem para 01 carro. Localizado na
Rua Borges de Medeiros, n°527, Centro,
Canela/RS. Aluguel: R$3.400,00 + taxas.

Chame no WhatsApp para informações: (54) 99937-6430.

Os mais recentes nascimentos foram de um casal de gêmeos de
jaguatirica, registrados em 10 de março. “Os felinos podem ficar no
plantel do Gramadozoo, mas é provável que sejam destinados para
outro zoológico, contribuindo para a conservação das espécies”,
observa o veterinário.
Lima explica que, como o parto foi de gêmeos, os filhotes poderiam
estar em risco. “Não temos histórico de que a fêmea tenha tido
gestação de gêmeos. Neste caso, o risco seria a mãe não conseguir
fazer a amamentação dos dois filhotes e criar apenas um. Optamos
por fazer a criação artificial”, diz o especialista.
Os pequenos também estão aos cuidados da equipe no hospital do
zoo. “Em função de não contarem com a presença da mãe, a pelúcia
ajuda a acalmar os filhotes, especialmente, durante a amamentação.
Observamos que eles ficam confortáveis quando recebem a
mamadeira na companhia da pelúcia”, revela a bióloga Tathiana
Barros.Além de amenizar a agitação, os bichos de pelúcia servem de
estímulo para brincadeiras, reduzindo momentos de ansiedade. “Os
filhotes aceitaram muito bem as pelúcias”, diz Tathiana.

https://wa.me/+555499376430
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Páscoa em Canela: um tempo de encanto e renovação
De 4 a 20 de abril, Canela se transforma num
cenário de sonhos e delicadezas com a chegada
do evento Páscoa em Canela — um convite para
viver, com alma e sentidos, esse tempo de
renovação envolto em beleza, arte e emoção, no
coração da Serra Gaúcha.
A abertura oficial ocorrerá na sexta-feira, 4, às
17h, na Praça João Corrêa, inaugurando uma
programação que transborda encanto, cultura,
cores e memórias que aquecem o coração.
A cidade já começa a vestir-se de poesia:
coelhos, ovos, guirlandas e doces enfeitam o
centro, enquanto a subida até a Catedral de
Pedra revela a espiritualidade dessa época com
ornamentos de fé e contemplação. À noite, as
luzes de LED acendem o encanto e o brilho no
olhar de quem passa.
A tradicional Toca do Coelho ressurge com nova
linguagem, contemporânea e surpreendente,
tornando-se um dos pontos mais instagramáveis
da edição. Os coelhos de pelúcia seguem
celebrando a tradição bonequeira local,
enquanto as árvores de Páscoa Osterbaums —
herança da cultura germânica — colorem os dias
com ovos decorados e coelhinhos customizados
por alunos da rede municipal de ensino.

Entre os destaques, está a encantadora Fábrica de
Doces do Sr. Coelho – Paradinha de Páscoa, que
reúne cerca de 70 personagens em performances
mágicas entre a Catedral de Pedra e a Praça João
Corrêa. A apresentação no próximo sábado, 5, será
às 10h30, garantindo que o espetáculo não atrapalhe
os passeios aos parques da cidade. 
A Feira de Artesanato, com expositores
selecionados por edital, valoriza o talento local e
movimenta a economia criativa. Já a programação
cultural, concentrada nos finais de semana, espalha
arte e emoção pelas ruas, tudo de forma gratuita.
“O centro de Canela já está mais colorido e lúdico
com a decoração da Páscoa em Canela. Estamos
preparando um evento lindo que conta com a
participação ativa de canelenses na programação
cultural, na feira de artesãos e até os alunos foram
envolvidos na confecção dos coelhinhos que farão
parte da ornamentação das árvores. Esperamos pelos
visitantes com a certeza que trabalhamos para
oportunizar um evento inesquecível” afirma o prefeito
Gilberto Cezar.
A Associação Comercial e Industrial de Canela,
inserida ao evento, apresenta a campanha “Nos
Trilhos da Magia”, envolvendo o comércio local com
sorteios de três cestas recheadas com produtos
diversos, totalizando mais de R$ 2 mil em prêmios
para quem comprar nas lojas participantes.

A Páscoa em Canela é uma realização da Prefeitura
Municipal de Canela.
Mais informações:
Prefeitura de Canela – Secretaria de Turismo e
Cultura
Instagram: @pascoaemcanela

https://www.instagram.com/pascoaemcanela
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CASA ONÃ REALIZA, POR MAIS UM ANO, HOMENAGEM A OGUM

Há quatro anos seguidos, a Casa Onã vem realizando pela cidade de Canela, uma grande homenagem ao Santo
guerreiro Ogum, que pelo sincretismo religioso, está associado ao São Jorge.
A homenagem conta com a casa aberta 24h ao público, uma grande carreata pela cidade e finalizando com uma
linda sessão de umbanda no terreiro. Estes dois dias de evento prometem ser marcados com muito axé, amor e
devoção a este rico e amado Santo. E como sempre, a comunidade está convidada a participar de tudo que
acontecerá!
Em 2025, os dias dedicados a homenagear o Orixá Ogum serão 18 e 19 de Abril.
Confira agora, como que funcionará está homenagem este ano:
“Neste final de semana, voltaremos o olhar para trabalhar para que cada pessoa que passar por nossa casa, leve
consigo o axé da casa, o axé deste grande guerreiro, Pai Ogum. Que cada pessoa que esteja aqui presente
fisicamente, ou que se manteve em pensamentos junto ao Pai Ogum, possa trilhar o caminho de bênçãos deste
grande Orixá, deste grande Santo”.

Santo guerreiro Ogum, que pelo sincretismo religioso,
está associado ao São Jorge

A Ronda:
Das 12h do dia 18/04 às 12h do 19/04 vamos
realizar a ronda do Pai Ogum, onde iremos
permanecer com a casa aberta ao público durante
24h, disponibilizando livre acesso da comunidade
ao Congá (altar). Durante às 24h aguardamos a
visita de muitas pessoas que quiserem prestar sua
homenagem, acender uma vela, fazer seus
agradecimentos, seus pedidos e estar junto ao
Santo para receber o axé desse grande guerreiro.
A Carreata: 
Às 16h do dia 19/04, vamos sair da Casa Onã em
carreata pela cidade levando o Santo para
abençoar nossa querida Canela, passando pelo
centro da cidade, em frente a igreja matriz e nos
dirigindo ao lago e este ano, contamos com o apoio
do caminhão dos bombeiros, que levarão o Santo
guerreiro. É aberto ao público, quem quiser
participar da carreata está muito mais que
convidado a se juntar com a gente!
E ainda tem mais…
A Sessão
Após a carreata, vamos realizar uma grande
sessão de umbanda para finalizar a semana de
homenagens ao pai Ogum… Terá passes com os
guias e muito axé para todos os presentes.
Todos são bem vindos e não tem custo algum!
A sessão será a partir das 18h, na Casa Onã
localizada na Rua José Joaquim Velho,119 - Bairro
Boeira , em Canela/RS.

Venha participar e conhecer mais do “ nosso jeito de fazer
Religião”
Para mais informações, entre em contato com a Casa Onã!
Whatsapp: (54) 98122-4996
Instagram: @onaorixa
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Primeira descida da torre da Catedral de Pedras de
Canela é parte do legado do Festival de Teatro
Um dos momentos mais emblemáticos da história cultural
de Canela voltou aos holofotes com a recente pesquisa
sobre o legado teatral da cidade. A primeira descida da
torre da Catedral de Pedras de Canela, registrada em 1987
durante a primeira edição do Festival de Teatro de Canela,
está entre os feitos memoráveis revividos pelo projeto
"Teatro e Patrimônio – o Legado Teatral de Canela".
O feito histórico foi protagonizado pelo Grupo Galpão,
companhia mineira de teatro de rua, durante a etapa
profissional do festival. O espetáculo começou na Rua
Borges de Medeiros, em frente à Catedral, e seguiu até a
entrada do templo. A descida da torre da Catedral, uma das
mais icônicas do Brasil, tornou-se um marco da edição e,
após, se perpetuou no Sonho de Natal
O resgate desse momento histórico só foi possível graças
ao acervo fotográfico da Folha de Canela, que tem
colaborado com o projeto de pesquisa. Com a visita do
produtor cultural Elias da Rosa ao jornal, diversas memórias
foram reavivadas, trazendo à tona registros fundamentais
para reconstruir a trajetória do teatro na cidade. As imagens
cedidas pela Folha de Canela estão ajudando a contar essa
história com riqueza de detalhes e autenticidade.
O projeto "Teatro e Patrimônio – o Legado Teatral de
Canela", idealizado pela atriz e diretora Lisiane Berti, foi
premiado pelo edital SEDAC/PNAB nº 31/2024, na categoria
Memória e Patrimônio. A iniciativa visa resgatar e preservar
a história teatral da cidade desde 1920, promovendo o
reconhecimento e a valorização desse patrimônio imaterial.
Para isso, Lisiane realiza uma pesquisa histórica
abrangente, coleta de fotografias, digitalização de acervos e
entrevistas com personalidades marcantes do teatro
canelense. O projeto também inclui ações formativas para
educadores e alunos, culminando na publicação de um livro
que será distribuído gratuitamente nas escolas e entidades
parceiras. Como contrapartida, o documentário “A História
do Teatro em Canela”, realizado em 2024 pelo edital
municipal da Lei Paulo Gustavo, será exibido em escolas
rurais, acompanhado de um bate-papo com alunos. A
versão digital do livro também estará disponível em formato
de audiobook no YouTube, ampliando o acesso ao
conteúdo.
“O teatro é parte fundamental da história e da identidade de
Canela. Com este projeto, busco resgatar e preservar essa
memória, para que as futuras gerações possam conhecer e
valorizar o legado teatral da nossa comunidade, que serviu
como escola para muitos profissionais, assim como eu, que
seguem a arte como profissão”, destaca Lisiane Berti.
O teatro sempre desempenhou um papel crucial na
formação da cultura local, e Canela se destacou no cenário
nacional com dois festivais de grande relevância: o Festival
de Teatro de Canela, criado em 1987, e o Festival
Internacional de Teatro de Bonecos, lançado em 1989.
Contudo, a memória desses eventos corre o risco de se
perder com o tempo. O projeto de Lisiane busca resgatar
essa história e reforçar a importância do teatro como
expressão cultural.
O jornalista Francisco Rocha, diretor da Editora Folha de
Canela, explica que, “ao ceder parte de seu acervo à
pesquisa, a Folha reafirma seu compromisso com a
identidade cultural da cidade. A preservação desse
patrimônio imaterial ajuda a manter viva a história e inspirar
novas gerações a seguirem o caminho da arte e o
jornalismo é essencial na preservação dos fatos que
fizeram parte da evolução do Município”.

Fotos: Acervo Folha de Canela
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A Escola Municipal de Ensino de
Educação Infantil e Ensino Fundamental,
Machado de Assis, localizada no bairro
Caracol, em Canela, completou 82 anos
no último domingo, dia 30. A instituição
foi fundada em 30 de março de 1943 e
tem como filosofia “Educar para a
cidadania, conscientização social,
respeito e convivência com a diversidade,
promovendo a política de igualdade e a
ética da identidade”.
Atualmente atende 28 alunos no turno da
tarde, do pré ao 9º ano, sendo estas
turmas multisseriadas, ou seja, onde
todos os alunos de diferentes idades e
anos estudam juntos. O educandário
conta com a direção de Grasiela Faes
Schwaizer e uma equipe composta por
quatro professores e uma merendeira.
O nome da instituição, Machado de
Assis, é uma homenagem ao escritor
brasileiro. De origem humilde, lutou muito
desde pequeno para ganhar a vida,
trabalhou em jornais, e tipografia. Foi um
dos fundadores da Academia Brasileira
de Letras. Escreveu famosos romances,
poesias, crônicas, dramas e comédias.

ESCOLA MUNICIPAL MACHADO DE ASSIS, EM
CANELA, COMPLETA 82 ANOS

03 de abril de 2025

PROGRAMAÇÃO
Na tarde da segunda-feira, dia 31, a Escola contou com uma programação especial em comemoração ao aniversário.
Abrindo o ato festivo, foi cantado o hino da instituição. A secretária municipal da Educação professora dra. Maria Gorete
Rodrigues da Silva prestigiou o evento e parabenizou a escola pela data, ressaltando a organização e a alegria transmitida
pelas crianças em estudarem na instituição de ensino.
Após, ocorreram apresentações dos alunos com música e relato sobre a história da Escola. Na oportunidade, houve
também a apresentação do projeto “Saber Caracol” do Grupo Iter, holding que administra o Parque do Caracol, com
parceria técnica do Instituto da Criança. A apresentação foi realizada pela gerente-geral do atrativo, Sandra Ferraz, que
ressaltou que a ação é voltada ao público infantil e promoverá a educação ambiental das comunidades no entorno do
parque, que se destaca também por ser uma área de preservação ambiental e ter um bioma diversificado.

Os principais projetos da escola são: “Meio Ambiente revitalização do meio”, tendo como objetivo desenvolver o senso
crítico e a cidadania através de ações voltadas à melhoria da comunidade em que estão inseridos; “Educação Fiscal e
Cidadania”, que visa destacar a relevância do conhecimento sobre Educação Fiscal para formação do cidadão; além de
outros projetos como Cultura Afro-Brasileira e Indígena, Banda de percussão e horta escolar. Conforme a diretora, a escola
procura desenvolver trabalhos baseados no interesse dos alunos, dentro da realidade da comunidade.
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Campanha de Vacinação
contra a gripe inicia no
dia 7 de abril

03 de abril de 2025

A Secretaria de Saúde de Canela, por meio
do setor de Vigilância Epidemiológica,
realizará a Campanha de Vacinação contra
a Influenza a partir da próxima segunda-
feira, dia 7 de abril, em todas as Unidades
Básicas de Saúde do município.
Conforme a enfermeira Magali Cavinato, a
partir deste ano, a vacina da gripe faz parte
do Calendário Nacional de Vacinação para
crianças de 6 meses a menores de 6 anos
de idade (5 anos e 11 meses e 29 dias),
gestantes e idosos (a partir de 60 anos de
idade). E fazem parte do grupo especial o
seguinte público: puérpera, povos
indígenas, quilombolas, pessoas em
situação de rua, trabalhadores da área da
saúde, professores do ensino básico e
superior, profissionais das forças de
segurança e salvamento, profissionais das
forças armadas, pessoas com deficiência
permanente, caminhoneiros, trabalhadores
de transporte coletivo, trabalhadores
portuários, trabalhadores dos correios,
população privada de liberdade e
funcionários do sistema prisional, jovens de
12 a 21 anos sob medida socioeducativas,
pessoas com doenças crônicas não
transmissíveis.

A Secretaria Municipal de Saúde enfatiza que a aplicação da vacina contra a
gripe deve ser realizada o mais breve possível pois, para alcançar a eficácia
necessária, leva em torno de 15 a 20 dias após a aplicação da mesma. A meta
de vacinação é de 90 % de cada grupo. “A vacina não pode ser aplicada em
caso de febre, quadro gripal ou alergia a algum componente da vacina.
Reiteramos a importância da vacinação para todos dos grupos elencados”,
informa a enfermeira.
O Dia D da vacinação será realizado no dia 10 de maio, das 8 horas ao meio-dia
e das 13 às 16 horas, em todas as Unidades Básicas do município. Para realizar
a imunização será necessário apresentar carteira de vacinação para crianças
com o cartão SUS ou CPF. Para os demais grupos somente o cartão SUS ou
CPF. O horário de atendimento nos postos para a vacinação é das 7h30 às
11h30 e das 13 às 16 horas.
SOBRE A INFLUENZA
A Influenza é uma infecção respiratória viral aguda de elevada transmissibilidade, distribuição global
e com tendência a se disseminar facilmente em epidemias sazonais. É causada pelos tipos A, B, C e
tipo D, sendo os vírus do tipo A e B, responsáveis por epidemias sazonais em seres humanos. E a
vacinação é considerada a melhor estratégia de prevenção contra a influenza, reduzindo o
agravamento da doença, as internações e número de óbitos.

Texto: Vanessa Osório/Prefeitura de Canela 
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QUER SAIR NA SOCIAL?
MANDE PARA NÓS PELO

WHATSAPP: (54) 3094-3808

Profissionalismo e empatia em
cada detalhe! ✨📖 A

psicóloga Bruna Bohn em um
ensaio que reflete sua

dedicação ao bem-estar e ao
cuidado com as pessoas. 💙🧠 

#Psicologia #BemEstar #BrunaBohn
#CuidarÉAmar #ColunaSocial

#Profissionalismo
📸 @nathaliabritofotografias

Beleza e elegância em cada
detalhe! 🌷✨ Bárbara em um
ensaio encantador, rodeada

pela delicadeza das tulipas. 💖 
#ColunaSocial #Elegância #Bárbara
#EnsaioExclusivo #Tulipas #Estilo 💫
📸 @nathaliabritofotografias

À espera do maior amor da
vida! 🤰✨ Diéssica Moraes e
seu marido em um ensaio

gestante repleto de amor e
emoção. 💖 

#ColunaSocial #EsperandoOBebé
#AmorMaior #MomentoÚnico

#Família #Felicidade
📸 @nathaliabritofotografias

03 de abril de 2025

Com amor e emoção! 💍❤  Thiago surpreendeu
Vanessa na véspera do seu aniversário com um pedido
de casamento inesquecível, tendo a majestosa
Catedral de Pedra, em Canela, como cenário. ✨💒 
#PedidoDosSonhos #Amor #Noivos #CatedralDePedra

#SurpresaInesquecível #Felicidade
📸 @katlinfotografiasgramado

Brindando a vida com um bom vinho no Chile! 🍷✨
Maicon Schmitt, Leandra Kuwer, Pâmela Moraes e Marlon
Nascimento aproveitando momentos inesquecíveis
nesta viagem especial. 🏔🍇 

#ColunaSocial #ViagemDosSonhos #Chile
#Vinho #Amigos #BrindesESorrisos

📸 Reprodução

http://wa.me/555430943808
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Pequena Alice, apenas 12 dias
de pura doçura e encanto! 🌸👣
✨  Um ensaio cheio de amor
para celebrar a chegada dessa
preciosidade. 💖🍼 

#Alice12Dias #AmorEmFormaDeBebê
#Newborn #Ternura #ColunaSocial

#Felicidade
📸 @canelafotoearte

A doçura da Páscoa em um só
sorriso! 🐰🌸🍫  A pequena Elis
em um ensaio encantador,
celebrando esta época cheia
de magia e amor. ✨💖 

#PáscoaMágica #DoceElis
#FelicidadePura #CoelhinhoDaPáscoa

#ColunaSocial
📸 @jeniferlaufferfotos

A magia da Páscoa em família!
🐰🌸🍫  Os manos Helena, Lucas
e Maria Luiza em um ensaio
cheio de amor, doçura e
momentos inesquecíveis. ✨💖 

#PáscoaEncantada #AmorDeIrmãos
#MomentosEspeciais #ColunaSocial

#FelicidadePura
📸 @canelafotoearte

Encanto em dobro nesta Páscoa! 🐰🌸🍫
As manas Sthefany e Evellyn Langner
Sormani em um ensaio cheio de doçura
e alegria. 💖✨ 

#PáscoaMágica #Irmãs #AmorEmDobro
#ColunaSocial #FelicidadePura

📸 @jeniferlaufferfotos

Sofia em um ensaio cheio de magia e
doçura para celebrar a Páscoa! 🐰🌸🍫
Um momento encantador, repleto de
amor e alegria. ✨💖 

#PáscoaMágica #DoçuraDeMenina #SofiaEncantada
#ColunaSocial #FelicidadePura

📸 @canelafotoearte

03 de abril  de 2025

Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela? 
Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808

https://wa.me/+555430943808
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Fernando Angelo, vice-prefeito de Lourdes
(SP), Mara Angelo, da Mara Cakes Fair

(participação especial no evento), Nestor
Tissot, prefeito de Gramado, e o

Pascoalino, mascote da ChocoPáscoa
Gramado, na abertura oficial do evento,
que vai contar com vasta programação
gratuita até dia 21 de abril. Entre elas, a
Paradinha de Páscoa, que acontece nas
sextas, sábados e domingos, às 15h, na

Avenida Borges de Medeiros.

Os chefs renomados Amanda
Grezzana, Felipe Silva, Dudu e Nícolas
Heckel, assinaram o menu da Noite

Francesa no Catherine, em Gramado. 
O charmoso restaurante apresentou a

primeira noite francesa do ano, que
terá outras edições uma vez ao mês até

agosto, um perfeito menu aliado a
harmonização de bebidas.

Conheça o @catherinegramado e
surpreenda-se!

Letícia Rossa, gerente comercial
do Catherine com a

influenciadora digital Jéssica
Ramisch, que foi prestigiar a

Noite Francesa.

Amanda Fattori, Jaqueline Vacari e
Laura Candiago, idealizadoras do
Cocriar, receberam um grupo
inspirador de mulheres na Panni, em
Gramado. O encontro teve muita troca
sobre empreendedorismo, conexões e
contou com a inspiradora história da
maravilhosa Dra. Maryana Brombatti.

Tiago Cardoso, diretor de marketing da
Florybal Chocolates, recebeu a imprensa e
autoridades durante o evento “Páscoa
Encantada”, realizado no Parque Terra
Mágica Florybal.

03 de abril de 2025

Foto: Kevin marinhoFoto: Paula Vinhas

Maiara Bertolucci e Fabiano Cailon
prestigiaram a primeira edição do Chef
Surpresa de 2025, no Containner Bistrot.
No evento do dia 28/03 o Chef Ícaro
Conceição foi o Chef Surpresa.
Ao longo do ano mais dois jantares estão
sendo programados, 04/07 e 07/11. 
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A VERDADEIRA ESPERANÇA
www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah  

Em 1Coríntios 15:19, está escrito: “Se
a nossa esperança em Cristo se limita
apenas a esta vida, somos os mais
infelizes de todos os homens”.
Deus quer nos dar uma esperança
além desta vida, a esperança eterna, a
esperança de ser glorificado com Cristo
para sempre. Contudo, se dependemos
do intelecto humano e temos
esperança em Cristo somente para
receber Seus benefícios nesta vida,
somos infelizes e miseráveis! A
esperança na glorificação faz o novo
homem crescer dentro de nós e nos
leva a desfrutar de uma vida abundante
agora e depois. Não podemos nos
contentar apenas com as coisas
naturais e terrenas, pois elas acabarão.
Precisamos ter em nosso coração a
esperança de sermos transformados
pela Palavra de Deus para
desfrutarmos eternamente de Suas
virtudes, Sua vida e Sua glória.
Somente os que esperam a glorificação
é que serão vencedores!

Chegue perto de Deus agora. Faça essa oração em voz alta, medite, leve luz para sua casa e sua família! 

Amado Pai Celestial é pela fé que me aproprio, hoje, da morte do Senhor Jesus Cristo na cruz. Eu me aproprio

de todos os benefícios da crucificação por meio da minha união com Cristo na cruz.

Eu me considero morto para a minha velha natureza, para a carne e para todas as obras da carne através da

minha união com Cristo na cruz. Eu reconheço que minha velha natureza sempre tenta ressuscitar para se

levantar contra o Senhor e a Sua vontade na minha vida, mas eu quero deixar a carne morta na morte com o

meu Senhor Jesus na cruz. Eu agradeço porque esta verdade absoluta pode ser minha experiência subjetiva. Eu

reconheço que a apropriação da morte da minha carne é um passo essencial para a vitória sobre estas tentações

da carne que me esbofeteiam, porque está escrito que é o que é nascido da carne é carne e o que é nascido do

Espírito é espírito. Eu já nasci da água e do Espírito, sou nova criatura e não serei mais guiado pela carne, em

nome de Jesus serei guiado apenas pelo Espírito Santo de Deus porque também está escrito que aquele que se

une ao Senhor é um Espírito com Ele. Amém.

Oração: Vencer a carne

Acompanhe a programação online da RÁDIO MENORAH, no programa O SAL DA TERRA direto de Canela/RS, de segunda a sexta, das 13h às 14h
ao vivo, pelo Facebook @programaosaldaterra1

03 de abril de 2025

http://www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah%E2%80%8B%E2%80%8B
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Sina de Andejo, de novo
Sina de Andejo é uma música, de Régis Marques do consagrado
Grupo Rodeio. Filosofia de Andejo, Andarilho, Changueiro de Vida e
Lida… São obras de outros compositores que ganharam a voz de
Luiz Marenco em suas apresentações.
As músicas, canções e poesias sempre serão narradoras da história
de onde elas vem. Se conhece muito sobre lugares, pessoas,
trabalhos através de músicas. Ainda será um tema desta coluna “o
pago em coplas” afinal, o Rio Grande é berço de grandes nomes da
composição de vários gêneros musicais e os contos sobre si, se
renovam o tempo todo em novas obras lançadas nos palcos de
festivais estado a fora.
Algo a se chamar atenção, é sobre como o gaúcho se projeta na
imagem de andar e andar. Não que tenhamos a vida nômade
presente na formação gaucha (sem acento, três pátrias, certo?). O
índio, real dono dos costumes, primeiro sangue da nossa mescla e
de quem herdamos muito em personalidade de sul, já tinha raízes
fincadas em regiões e terras. É que não ter parada, ser livre ou então
ser condenado a viver de sua própria changa (trabalho) foi importante
período para o “vagabundo” se tornar o gaúcho. Há quem diga, que
aí se fez também o ladrão nessa vida forasteira e não deixa de ser
verdade. Rimos, mas como ser ladrão hoje em dia é algo
visivelmente de escolhas né?  Tanta informação o tempo todo,
tecnologias, e uma bandidagem com o que, 1% que rouba por fome
ou sustento? Quem dirá milhões… paramos. Voltamos a tradição.
Por escolha de pensadores e escritores e tantos, andar é quase um
consolo poético. Sempre andar. Talvez hoje em dia, o sentido mais
literal dessas retratações dos changueadores exista tão somente nos
fundões do estado, nos campos a fora onde habita também muitas
tradições retratadas nos grandes centros. A questão é que existe a
parte real, viva e cruel por aí e uma parte que já se mesclou de
maneira tão forte sobre nós que se tornou inspiração no que diz
respeito a vida e a seguir em frente. Isso não é um contraponto a
ideia romântica de fincar raízes sejam elas quais quer que sejam.
Mas sempre seguir. É onde remanesce o ímpeto libertário da
bandeira… Vejam uns trechinhos aí que retratam bem:
Frente ao caminho me calo, e o pensamento sofreno
O mundo é muito pequeno, prás patas do meu cavalo
Nesta jornada terrena, aprende muito quem anda
Sempre que a alma se agranda a estrada fica pequena (Filosofia de
Andejo, da voz de Luiz Marenco)
E cantarei
Meu canto alerta, terra e fogo, changueador também
Com a certeza que na vida nada nem ninguém,
Há de domar o potro xucro que escarceia em mim (Changueiro de
Vida e Lida, de Adair de Freitas)

Quem vira mundo não para,
Nem tampouco desanima,
Há uma lei que vem de cima,
Na estrada do tapejara:
O tempo que nos separa,
É o que mais nos aproxima,
Quem vira mundo não para,
Nem tampouco desanima…
(Querencia, Tempo e Ausencia, 
de Jaime Caetano Braun)

Vire o Mate
Por Léo de Abreu
@leo_deabreu
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Juliana Alano@alanoconsultoriaEducação financeira

O TEMPO É PRECIOSO DE MAIS
PARA SE PERDER COM COISAS
BANAIS

  Caro leitor, vivemos em dias corridos, a
pandemia trouxe a sensação que isso
mudaria, que após um tempo reclusos
passaríamos a desacelerar, o que de fato
não aconteceu. Com os avanços
tecnológicos parece que vivemos
sempre atrasados e que o dia precisava
ter pelo menos umas 8 horas a mais.
  De um tempo para cá venho estudando
muito sobre o comportamento humano,
principalmente o meu, questiono com
muita frequência minhas convicções,
pois o que servia há anos atrás hoje pode
estar obsoleto, ultrapassado e não fazer
mais sentindo. Talvez o que mais me
incomode hoje é a imprevisibilidade de
tudo, essa semana ainda estava
conversando com um amigo que tem
comércio há mais de 25 anos, ele disse
que cada ano é muito diferente,
literalmente uma montanha russa de
emoções.
  Voltando a questão do tempo, tenho
dado prioridade para otimiza-lo só que
para isso é necessário muita disciplina e
organização, nesses aspectos eu sempre
fui nota 10, pois desde de cedo aprendi
com meus pais e praticava bastante na
época de faculdade quando tinha 4
empregos e 14 disciplinas simultâneas no
semestre, pois cursava duas faculdades
juntas. Atualmente com dois filhos, um
deles bebe, muitos atendimentos,
palestras, escritas, casa, marido, família e
amigos voltei a sentir a necessidade da
gestão do tempo e obviamente retomei
a utilização das ferramentas que uso nos
atendimentos.

03 de abril de 2025

  Assim como objetividade faz parte da minha vida, me
questionei como agimos em relação ao tempo dos
outros, vou exemplificar com uma situação que me
aconteceu no final de semana, coloquei um item a
venda no marketplace, recebi várias respostas ao
anúncio, aquela famosa- este item está disponível? Você
investe um tempo monitorando e respondendo os
viventes, - sim está e da continuidade na conversa. A
pessoa me pediu para chamar ela no watts e até aqui
tudo normal. Você adiciona o número chama a pessoa
que vai te responder obviamente no tempo dela e a
primeira pergunta é? Qual o valor? Você respira para não
responder besteira e solta, - o mesmo do anúncio. E
repete o valor obviamente e a pessoa responde - muito
caro para o meu bolso. Agradeci contato, pensando o
que leva o vivente a fazer você perder tempo, pelo
simples fato de responder um anúncio, pedir que te
chame no privado e não se dar o trabalho de olhar as
informações. Você provavelmente deve ter lembrado de
várias situações parecidas, não é mesmo?
Por mais que pareça uma situação normal você perde
tempo, poderia ter gasto com outra coisa, respondendo
outra pessoa que de fato vai querer comprar o item, com
um jogo de dominó com o filho, sei lá. O tempo é muito
precioso para perder com coisas banais! Então fica meu
apelo para que possamos ser mais respeitosos com o
nosso tempo, mas principalmente com o dos outros.
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UTI do Hospital do Círculo é certificada entre
as 211 melhores do país

03 de abril de 2025

Reconhecimento de “UTI Eficiente 2025” é concedido pela Epimed Solutions,
em parceria com a Associação de Medicina Intensiva Brasileira (AMIB)

O serviço de UTI do Hospital do Círculo, em

Caxias do Sul, recebeu a certificação de “UTI

Eficiente 2025” emitido pela Epimed Solutions,

especializada em soluções para gestão de

informações clínicas e epidemiológicas. Essa

unidade foi uma das 211 selecionadas no país,

entre 1.800 unidades de terapia intensivas

avaliadas.

Para conquistar essa certificação, é necessário

que as UTIs tenham utilizado o sistema Epimed

Monitor durante todos os trimestres do ano

anterior à concessão do reconhecimento. Ainda

é necessário um número mínimo de internações

em relação ao tamanho da UTI e boa integridade

de preenchimento dos dados. 

A Epimed, em parceria com a Associação de

Medicina Intensiva Brasileira (AMIB), observam

os escores EPM Mortalidade e SAPS 3 para a

avaliação dos indicadores das Taxas de

Mortalidade Padronizada (TMP) e de Utilização

de Recursos Padronizada (TURP) na Matriz de

Eficiência do sistema Epimed Monitor. As UTIs

Eficientes são aquelas com valores entre os

tercis inferiores e as medianas (33% a 50%)

dessas métricas.

De acordo com Nayara Dourado, Coordenadora de
Enfermagem da Área Adulto do Círculo Saúde, dentre os
pontos observados para receber essa certificação, a
unidade de terapia intensiva do Hospital se destacou nas
taxas de mortalidade abaixo do esperado e em uma
adequada utilização de recursos de UTI. “Esse selo indica
comprometimento, dedicação, qualidade e eficácia
assistencial e de recursos da nossa UTI”, afirma. A
certificação é válida por um ano.
O diretor de Mercado do Círculo Saúde, Leno Almeida,
destaca a importância da certificação da UTI do Hospital,
que a coloca em um seleto grupo de unidades de terapia
intensiva no Brasil. “Isso demonstra o quanto nossos
serviços são qualificados, resultado do empenho das
nossas equipes profissionais e dos nossos investimentos,
sempre visando a melhor experiência em saúde”. Ele
reforça que a conquista é ainda mais importante para o
Círculo, considerando que a instituição passa por um
período de grandes transformações e investimentos
pesados em toda a infraestrutura hospitalar, nas centrais
regionais de saúde, nos projetos de expansão e programas
de atendimento ao cliente.
Entre outras certificações conquistadas pelo Hospital do
Círculo estão Acreditado com Excelência – Nível 3 –
Organização Nacional de Acreditação (ONA), Selo
Programa 3M de Boas Práticas em Prevenção de Lesões
de Pele – categoria GOLD, Troféu NoHarm – 1 mil vidas
beneficiadas pela inteligência artificial, Radar de
Excelência – Instituição colaboradora do Instituto Brasileiro
para Excelência para metas internacionais de Segurança
do Paciente e The World’s Best Hospitals Brazil – Revista
Newsweek Statista.

LICENÇA DE OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO 

SERRA CLASS EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS
SPE LTDA

CNPJ: 33.414.909-0001-45

 Torna público que requereu à Secretaria Municipal de
Meio Ambiente, Urbanismo e Mobilidade Urbana de

Canela - RS a Licença de Operação de Regularização
para a atividade de ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE

ESGOTO - CODRAM: 3512,11, localizado na Rua Minas
Gerais, nº 77– Bairro Palace Hotel - Canela/RS, CEP

95680-490.

 Zago Assessoria Jurídica e Consultoria Ambiental
 Av. Osvaldo Aranha, 450, sala 06, Centro, Canela-RS

 (54) 3278-1506 / (54) 9 9980-9501
 E-mail: zagoconsultoriaambiental@gmail.com

mailto:zagoconsultoriaambiental@gmail.com
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Operação fiscalizou comércio e abordagens irregulares
no Centro de Canela

Uma operação de fiscalização e combate ao comércio irregular
no entorno da Catedral de Pedra, em Canela, foi realizada na
noite da última sexta-feira, dia 28, e sábado, 29. A ação,
conduzida pela Secretaria Municipal de Trânsito, por meio do
Departamento de Fiscalização, e com apoio da Brigada Militar
(BM), ocorreu visando a tranquilidade e segurança das
pessoas que passam pelo local.
Entre os materiais apreendidos estavam: material publicitário,
brinquedos, lanches, câmeras fotográficas e tripés. Na primeira
noite de operação foram registradas 13 notificações/multas e
na segunda noite, 16 notificações e/ou multas.
“A operação visou o controle e fiscalização das abordagens
irregulares, bem como o comércio irregular na área central do
município. Depois, ainda seguimos realizando o controle de
trânsito e barreiras, garantindo a segurança dos usuários das
vias”, informa Adriel Buss, secretário municipal de Trânsito.
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RENOVAÇAO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
HIDROMINERADORA PASSO DO LOURO LTDA S.A.

CNPJ 11.427.238/0001-14

 Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio
Ambiente, Urbanismo e Mobilidade Urbana de Canela a Renovação
da Licença de Operação para atividade Engarrafamento de bebidas,

inclusive engarrafamento e gaseificação de água mineral com
extração mineral, localizado na Estrada Passo do Louro, n° 100,

Canastra, Canela/RS. 

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental

(54) 3282.6625

Fotos: Arthur Dias/Prefeitura de Canela

3ª etapa da Operação Poste Limpo é
reagendada para dia 15

A 3ª etapa da Operação Poste Limpo, promovida pela
Prefeitura de Canela por meio da Secretaria de Trânsito e
Fiscalização, em parceria com a RGE e operadoras de internet
da região, que seria realizada nesta terça-feira, 1º de abril, na
Avenida Júlio de Castilhos, foi transferida para o dia 15 de
abril. A mudança acontece devido às condições climáticas.
Conforme o diretor do Departamento de Fiscalização, Márcio
Sauer, a ação ocorrerá na parte da manhã, com bloqueio
parcial da via, com o auxílio dos agentes de trânsito do
município. Ele afirma, ainda, que esta próxima fase será maior.
“A RGE confirmou o auxílio com seu maquinário, pois há
previsão que sejam retiradas cerca de duas toneladas de fios
inativos dos postes no local. Queremos realizar um trabalho
reforçado, dando melhor visibilidade para esta via, que é uma
das principais do Centro da cidade”, finaliza.

Crânio humano é localizado por equipe que
trabalhava no Rio Paranhana, em Parobé

O que deveria ser apenas mais um dia de trabalho no
desassoreamento do Rio Paranhana acabou resultando na
descoberta de um crânio humano, em Parobé. A localização
ocorreu por volta das 8h, enquanto uma equipe da prefeitura
trabalhava próximo à Rua Alcides da Rosa, no bairro Paraíso.
Conforme o delegado Francisco Leitão, responsável pela
Delegacia de Polícia parobeense, a investigação sobre o caso
terá andamento assim que a perícia liberar os laudos e a
identificação da vítima for revelada. O material foi
encaminhado para exames detalhados. O IGP utilizará
técnicas de análise óssea e comparação de registros para
tentar identificar a vítima. A perícia também investigará
possíveis sinais que indiquem a data aproximada da morte.
O Rio Paranhana nasce em São Francisco de Paula e
percorre municípios como Canela, Três Coroas e Igrejinha,
até passar por Parobé.
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Família em situação de vulnerabilidade esperava por casa
popular desviada por vereador

Exclusivo: família fala com a reportagem da Folha. Veja como ajudar!
Uma família residente na zona rural de Canela aguardava há
meses pela construção de uma casa popular prometida pela
prefeitura. No entanto, o material destinado à moradia nunca
chegou ao seu destino. A família só descobriu pela imprensa,
que havia sido contemplada com a casa e que o kit teria sido
encontrado em uma propriedade particular do vereador João
Port Silveira, conhecido como Joãozinho (MDB).
O vereador, que ocupou cargos na Defesa Civil e na Assistência
Social e Habitação do município, foi preso em flagrante na
última terça-feira (25) sob suspeita de desviar o material para
sua propriedade. Após audiência de custódia, na quinta-feira
(27), a Justiça decretou sua prisão preventiva, e ele foi
transferido para uma casa penal em Caxias do Sul.
Ainda, na sexta (28), a Polícia Civil realizou a apreensão de
diversos materiais de construção, como aberturas (portas e
janelas), vaso sanitário, cimento e telhas, que seriam, em tese,
ainda parte que completaria a casa popular, guardados em um
galpão de propriedade vizinha ao sítio que pertence ao
vereador.
A reportagem da Folha de Canela esteve no local onde a família
mora para entender a situação em que vivem e ouvir seu relato
sobre a promessa da casa que nunca chegou. A localidade em
que mora a família e seus nomes foram preservados em razão
da vulnerabilidade da família e da presença de crianças.
“Ele fez a gente assinar documentos, mas nunca entregou a
casa”
A mulher de 21 anos, que deveria ter recebido a casa popular,
contou com exclusividade à Folha de Canela como foi o
processo de espera e a decepção ao descobrir que a moradia
havia sido desviada.
“Primeiro, antes das eleições, veio o banheiro. Depois das
eleições, quando ele se elegeu vereador, a gente pediu a casa.
Ele veio aqui e a gente assinou um documento. Ele pedia foto
da identidade, e a gente mandava. Depois fez a gente ir lá na
Assistência Social, a gente fez um procedimento. Outra vez ele
veio aqui e tivemos que ir lá de novo. Na terceira vez, ele ligou
dizendo para a gente ir lá de novo, mas não fomos. Depois
disso, ele não respondia mais minhas mensagens sobre a casa.
E um dia ele disse que ia demorar muito porque ano eleitoral
era complicado”, relatou.
Ela conta que o vereador só voltou a procurá-los na terça-feira,
pouco antes de ser preso. “Ele ligou dizendo que era para a
gente ir até ele o quanto antes. Mas a gente já sabia que ele
tinha sido preso”, disse.
Segundo a mulher, a família nunca chegou a ver o material da
casa. “Ele falou que eu tinha pedido para ele guardar o material,
mas eu nunca falei nada. A gente nem sabia que tinha ganhado
a casa”, explicou. A descoberta só veio pela imprensa. “Eu vi no
Facebook que a casa estava no sítio dele. Foi então que
soubemos que era para a gente”, afirmou.

Família vive em situação precária
A propriedade rural abriga duas famílias. Em uma das casas,
vivem um casal de idosos, de 64 e 72 anos, sendo que o
homem enfrenta problemas de saúde. Na outra residência, que
deveria ter sido substituída pela casa popular, moram um casal
e quatro crianças: uma bebê de três anos, um menino de sete,
um de dez e uma menina de 13 anos.

A casa atual tem graves problemas estruturais. “Tá
chovendo tudo dentro de casa, e a gente precisava de
outra, porque a roupa das crianças estava apodrecendo
com a chuva”, contou a moradora.
Apesar da situação, a família ainda não recebeu nenhum
apoio formal da prefeitura após a prisão do vereador. “Da
Assistência Social, ninguém me falou nada. A única ajuda
que recebemos foi da Ane, que mandou uma sacola de
roupas e material escolar”, relatou.
Atualmente, a principal necessidade da família é
alimentação. Além disso, eles precisam de fraldas, roupas
de cama, móveis e calçados.

Como ajudar
O senhor de 72 anos necessita de roupas e calçados. Já
a menina de três anos de idade precisa de fraldas e leite.
A maior necessidade dos meninos também é calçados,
eles calçam 30 e 35, respectivamente. A menina mais
velha, de 13 anos, calça 34/35.
Além disso, o menino de sete anos tem sério problema
odontológico e precisa de tratamento urgente.
Em termos de estrutura, um guarda-roupa e roupas de
cama são os itens de mais necessidade.
A mulher de 21 anos disponibiliza um número de
WhatsApp, no qual pode-se fazer contato com a família:
(54) 9.9351-4405.
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Câmara recebe denúncia contra vereador Joãozinho e pode abrir
processo de quebra de decoro

A Câmara de Vereadores de Canela recebeu, nesta segunda-
feira (31), uma denúncia formal por quebra de decoro
parlamentar contra o vereador João Port da Silveira, o
Joãozinho (MDB). O documento foi protocolado por um cidadão,
mas o Legislativo ainda não revelou detalhes sobre seu teor.
A informação foi divulgada pelo presidente da Câmara, Felipe
Caputo, durante a sessão ordinária. Segundo Caputo, devido ao
sigilo do processo, atualizações mais detalhadas devem ocorrer
apenas na próxima semana.
Pedido de afastamento
Atualmente, Joãozinho cumpre prisão preventiva no distrito do
Apanhador, em São Francisco de Paula, e novamente teve sua
ausência registrada na sessão desta segunda. No entanto, por
meio de um procurador, protocolou um pedido de afastamento
temporário por 30 dias.
Os vereadores devem votar o pedido de afastamento na sessão
do próximo dia 6 de abril. A tendência é que o plenário aceite o
pedido, o que impediria que novas ausências resultassem na
perda do mandato. Caso aprovado, o primeiro suplente do
MDB, Alberi Dias, será convocado para assumir
temporariamente a cadeira de Joãozinho.

Processo de quebra de decoro
Na mesma sessão de segunda-feira (6), os vereadores também
devem decidir se aceitam a denúncia de quebra de decoro
parlamentar contra Joãozinho. Segundo o documento
protocolado na Câmara, a acusação envolve “conduta
vexatória”.
Para que a denúncia seja aceita, são necessários seis votos
favoráveis. Caso isso ocorra, será formada uma comissão de
ética, composta por três vereadores sorteados, que analisará os
fatos e emitirá um relatório.
O documento da comissão será então apresentado ao plenário.
Se o relatório concluir pela existência de quebra de decoro, o
documento precisará do apoio de pelo menos oito vereadores
para ser aprovado. Caso isso aconteça, o mandato de
Joãozinho será cassado.
O processo pode durar até 180 dias a partir da criação da
comissão de ética.

A 1ª Vara Judicial da Comarca de Canela negou o pedido de
revogação da prisão preventiva do vereador João Port da
Silveira, do MDB, em decisão proferida na tarde desta segunda
(31), em resposta ao pedido da defesa.
Assim, o Juiz Vancarlo Anacleto manteve a prisão preventiva do
vereador acusado de se beneficiar do cargo exercido junto à
Secretaria de Assistência Social, em 2024, quando, em tese, se
apropriou de um kit de construção de casa popular, que foi
encontrado em sua propriedade, na localidade rural de Canastra
Alto.
Joãozinho foi preso na terça (25), quando parte do material foi
apreendido. Na sexta (28), em nova ação da Polícia Civil, o
restante do material foi encontrado em um galpão de uma
propriedade próxima a do vereador.
Quanto ao pedido da defesa, o magistrado disse que “é
justamente o fato do réu ter emprego e ser vereador eleito da
cidade que aponta para a enorme culpabilidade a ensejar a
segregação cautelar, pois tem plenas condições econômicas,
sociais e pessoais de compreender o caráter ilícito do fato”.

Ainda, Anacleto frisou a gravidade do  “contexto no qual o
crime foi praticado, em um período eleitoral – ao que tudo
indica, justamente logo após várias operações policiais
(Cáritas), denúncias pelo Ministério Público e condenações
por este juízo de crimes envolvendo diversos agentes
políticos do Poder Executivo e do Poder Legislativo
Municipal, com ampla repercussão, prisões, bloqueio de
patrimônios e outras medidas, o que deveria, ainda mais,
coibir a prática de ilícitos desta espécie, diante do indicativo
da efetiva investigação e punição”.
Por fim, o Juiz destacou que “os indícios são significativos e
apontam para o réu ter praticado o crime utilizando de sua
função pública, antes e depois das eleições, em prejuízo
não só do Erário, mas principalmente de pessoas carentes
da cidade”.
Joãozinho segue preso, preventivamente, que não tem
prazo fixado, e foi recolhido a uma casa penal de Caxias do
Sul.

Justiça nega pedido de liberdade e mantém  preventiva 
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DÉJÀ-VU : DAS TREVAS AO OFÍCIO DE TREVAS
Minha primeira participação nos eventos de Canela, na área
da comunicação, foi na Páscoa de 1997, como assessor de
imprensa da Prefeitura de Canela. Em março de 1998, fiz foto
do descerramento da fita inaugural do Centro de Feiras, que
tinha a Chocofest como plano de fundo, em sua primeira
edição em Canela.
Lembro-me de ter feito a cobertura do Ofício de Trevas, que
teve como grande estrela o cantor Edson Cordeiro.

Em 2025, pelo menos um Déjà-vu positivo: 
o Ofício de Trevas
Por muitos anos, nossa cidade investiu na Páscoa em Canela,
esquecendo daquilo que deu certo e foi destaque por muitos
anos, a Semana Santa de Canela, que explorava o lado
religioso da data, com apresentações culturais que encenavam
as estações de Cristo e é claro, culminava com o Ofício de
Trevas na Catedral.
Com produção, direção e atores locais, nosso Município se
destacava nesta data, tornado o que fazíamos aqui, no feriado
religioso, diferente do que era feito em outras cidades.
O que Canela terá que fazer para resgatar seu potencial
cultural é assunto para uma tese de doutorado, tamanha a
distância do que se tem hoje e do que já se fez no passado.

Joãozinho Silveira, as trevas o voto e a crítica
Seguidamente, nós da imprensa, somos interpelados pelos
leitores. “Porque a imprensa não denunciou”? “Porque a
imprensa não deu mais destaque a este fato”? Ou então, “a
imprensa está sendo parcial”.
É sempre assim, alguém cria o fato, mas a culpa é da
imprensa que noticiou ou deixou de noticiar algo.
Na semana que passou, o assunto central da cidade foi a
denúncia de suspeita do desvio de materiais de construção de
uma casa popular, pelo vereador Joãozinho Silveira. 
A Polícia Civil investigou, o MP concordou e a Justiça mandou
prender. A imprensa, a imprensa noticiou e emitiu opinião.
Nas notícias, houve comentários do tipo: a imprensa tem que
avisar fulano. Comentário este publicado na matéria que teve
destaque e mais de 100 mil visualizações. Aí eu me pergunto,
ainda preciso avisar alguém?

Déjà-vu, não lhe parece que você já viu este filme?
Déjà-vu é a sensação de já ter vivido uma situação que está
acontecendo no presente. A expressão é francesa e significa
"já visto". 

O déjà-vu pode ser causado por uma troca de informações
errônea no cérebro. Mas, juro, cara leitora e caro leitor, nas
últimas semanas eu sento para escrever minha coluna e tenho  
déjà-vus aos “quilos”.
Já critiquei a Corsan, já falei de ginásio, já publiquei vereador
preso, já critiquei a falta de transparência e de diálogo da
Prefeitura.
É tanto Déjà-vu que parece que minhas colunas de opinião
deixaram de ser “pocket show” para a regravação de uma
série de terror, com diversas temporadas.
Meu medo é que o roteiro original seja mantido, logo, já
sabemos o final.
Por outro lado, se lembrarmos do que fomos, do que erramos
e do que acertamos, há esperança de fazer diferente.

Fotos: Acervo Folha de Canela
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